

Autor: Antonio Mazo Mejía - Rector

PADRES

- ➔ La celebración el próximo domingo del “día del padre”, nos invita a reflexionar un poco sobre el sentido de ser padre, el cual va mucho más allá del hecho biológico de engendrar un nuevo ser.
Adquirimos la paternidad a través del ejercicio de nuestra sexualidad, el cual debemos ejercer con responsabilidad; ser padres significa ser autores de la vida de nuevos seres humanos; cuando los engendramos estamos asumiendo una serie de deberes que perduran a lo largo de toda nuestra vida y de la vida de ellos.
- ➔ Algunas de las principales obligaciones de los padres son velar por el sustento y atender a las necesidades básicas de los hijos, por lo menos hasta cuando ellos sean autosuficientes; pero también lo son el propender por su equilibrado desarrollo afectivo, por su educación, su seguridad y por su bienestar general.
No nos educan para ser padres; y por eso, a veces creemos que ser padres se agota en el ejercicio de algunas formas de relación con nuestros hijos, formas de relación que vemos en algunos padres, pero que muchas de ellas pueden ser equivocadas; enunciemos algunas.
- ➔ Hay padres que creen que la paternidad se ejerce a plenitud con ser los depositarios de la autoridad en el hogar; y muchos confunden autoridad con autoritarismo, exigencia exagerada, rigor e intransigencia; el ejercicio de la autoridad no excluye la ternura, el diálogo y el amor.
- ➔ Otros padres creen que la responsabilidad paterna se agota en ser proveedores abundantes en el hogar; con tal de que en la casa no falte nada, ya se ha cumplido con el deber de ser padres; ése es un deber, pero no todo el deber.
Hay padres que cometen el gran error de ser muy tolerantes con sus hijos; dejan que todo lo relacionado con su educación dependa de la mamá, y ellos se vuelven indiferentes y hasta alcahuetes con ellos; piensan que eso de cuidar, orientar y aconsejar es cosa de mujeres; los hijos siempre desean y esperan de nosotros la palabra que comprende, que reprende, que perdona, que aconseja, que orienta y que educa.
- ➔ Una actitud, desafortunadamente muy frecuente en muchos padres es la de la indiferencia; presuponen que con un poco de crecimiento, los hijos han conquistado su autonomía y que son autosuficientes; gran error; esta actitud de los padres es muy nociva para los hijos; por grandes que estén, los hijos siempre esperan y necesitan algo del padre.
Un rol que debemos ejercer los padres a lo largo de toda nuestra vida, es el de ser educadores de nuestros hijos; gran lección para ellos es nuestro ejemplo; recordemos que las palabras convencen, pero que los ejemplos arrastran..
- ➔ Una dimensión muy importante en la relación con nuestros hijos es saber ser sus amigos; la amistad no tiene por qué menguar la autoridad, ni tampoco nos exime de la responsabilidad del ejemplo; la amistad con nuestros hijos incrementa en ellos la confianza y el afecto hacia nosotros.
- ➔ Preocupémonos porque nuestros hijos nos recuerden siempre como padres responsables en el cumplimiento de todos nuestros deberes, como grandes maestros de vida, y como amigos generosos y desinteresados, preocupados sólo por hacerlos felices.

